## Journée nationale de la vérité et de la réconciliation

## 30 septembre

En cette journée, dans des collectivités d'un bout à l'autre du pays, les prestataires de soins de santé catholiques participent à la Journée nationale de la vérité et de la réconciliation, reconnaissant les souffrances vécues dans les pensionnats autochtones du Canada. Nous nous engageons à créer un espace sécuritaire et de guérison pour toutes les personnes que nous servons et nous prions pour la guérison et la sagesse alors que nous poursuivons notre parcours vers la réconciliation avec les peuples autochtones.

## Prières pour la justice et la guérison

Dieu vibrant,

Votre création explose avec les couleurs de l'arc-en-ciel. Vos peuples révèlent la beauté de la diversité. Nous nous souvenons aujourd'hui de la destruction de la joie et de la dignité d'enfants précieux. Nous déplorons aujourd'hui les enfances bafouées en raison des systèmes de pensionnats. Nous pleurons les esprits abattus et les avenirs compromis.

Célébrez l'espoir et la joie de chaque enfant. Racontez les histoires de résistance qui nous rendent plus forts. Tissez des liens de solidarité pour veiller à ce que cela ne se reproduise plus. Au nom de celui qui était enfant parmi nous, Amen.

~Kairos Canada

Notre Père et Créateur, nous reconnaissons tous les cadeaux que vous nous avez offerts. Nous reconnaissons tout particulièrement le cadeau des enfants, qui laisse présager un avenir rempli d'espoir. Nous exprimons notre tristesse pour tous les enfants et les jeunes autochtones qui ont souffert pendant leur séjour dans des pensionnats au cours des dernières décennies. Bon nombre en souffrent encore. Nous nous souvenons également, le cœur endeuillé, des enfants qui sont décédés durant ces années. Nous nous souvenons de la douleur qu'ont éprouvée leurs parents et amis et de l'impuissance ressentie par plusieurs lorsqu'ils ont été informés de ces décès.

Nous savons que vous êtes un Dieu de miséricorde et de compassion en observant l'amour que votre fils Jésus a pour nous. Nous demandons du réconfort, de la guérison et de la consolation pour tous les peuples autochtones qui éprouvent de la douleur et du chagrin occasionnés par les séquelles des pensionnats. Envoyez votre Saint-Esprit dans tous les cœurs pour donner du courage, de l'humilité et de la sagesse afin que tous les habitants de cette terre puissent marcher sur le chemin de la vérité et de la réconciliation dans la justice, la paix et l'amour. Nous reconnaissons vos cadeaux, Père, et nous prions au nom de Jésus. Amen.

~Diocèse catholique romain de Charlottetown

Ô Dieu, Grand Esprit et Créateur fidèle, nous qui sommes tes enfants reconnaissons humblement notre parenté avec tous les êtres vivants.

Nous te remercions, nous te louons et nous t'adorons. Nous t'en prions, Grand Mystère, Verbe fait chair – notre maître, notre prophète et notre frère – ouvre nos cœurs à tous nos frères et sœurs, et fais-nous grandir avec eux en sagesse, en honnêteté, en courage et dans le respect des enseignements sacrés.

Donne-nous la lucidité et l'honnêteté de reconnaître que nous sommes tous frères et sœurs au sein de l'unique famille humaine, créés et préservés par l'unique Créateur. Face aux problèmes, fais que nous ne cédions ni à la peur ni à la colère qui sèment divisions et menaces entre les peuples.

Nous voyons comment Dieu ne cesse de nous donner afin de remédier aux péchés des préjugés et de l'intolérance. Nous voyons en Dieu l'unique Créateur dont la générosité pourvoit constamment à nos besoins en dépit du mal que nous avons fait sur la terre.

Nous voyons dans le Fils, Jésus Christ, la Victime innocente qui donne la vie en versant son sang sur la Croix pour tous les peuples.

Nous voyons dans l'Esprit Saint le don de Dieu, à l'œuvre dans notre monde aujourd'hui, qui nous inspire le désir et l'espoir d'avoir toutes et tous l'esprit et le cœur même de Dieu!

Que ton Esprit bénisse les âmes de ceux et celles qui sont décédés au pensionnat de Kamloops et les âmes de toutes les personnes décédées dans les pensionnats.

Que ce même Esprit apporte également bénédiction et guérison à toutes les familles et à toutes les communautés touchées par les écoles. Dieu Créateur, indique-nous le chemin de la guérison, du pardon et de la réconciliation, et suscite entre nous une fraternité renouvelée. Amen

~ le Conseil autochtone catholique du Canada